

NOTICIERO EXTREMEÑO

BADAJOS.—AÑO I.—NUM. 49.

Dirección, Redacción, Administración e Imprenta: Plaza de la Constitución, 8, y Zurbarán 2, bajo.

Viernes 13 de Mayo de 1904.

Desengaños

¿Será verdad que las arrogantes actividades de Maura se han deshecho, como espuma de jabón, ante los pedruscos puestos en su camino por los cabildeos y las conjuras?

¿Qué poco dura la alegría en casa de los pobres!

Había muchos, muchísimos españoles que, ansiosos de encontrar algo que representara una esperanza en el horizonte obscuro de nuestra política, habían creído ver en Maura la aurora naciente de una era de venturas.

El tiempo inexorable se encarga de barrer del corazón semejantes esperanzas halagadoras, con el huracán agostador de los desengaños.

Maura no hará nada fundamental, nos dice hoy el telégrafo con desconsoladora franqueza.

Y además nos comunica que ya Gasset está conforme, y tal vez Dato y Villaverde. Estando esta gente conforme, importa poco que no lo esté el país.

Después de todo, el país no es quien da y quita el poder de las manos de los gobernantes.

En esta organización política, democrática por excelencia, según dicen sus corifeos, el país no significa gran cosa.

Lo principal son esas pandillas que se mueven en las cumbres de los partidos, manejando los rayos que derriban los gobiernos.

Y ante esta formidable potencia debe humillarse todo, las energías de Maura, y las exigencias imperiosas de las necesidades de la nación.

Porque para estos políticos de nuestros días, gobernar no es hacer el bien

de los pueblos, según los dictados sinceros de su conciencia, no.

Para ellos gobernar es sostenerse en el poder, en primer término, y sobre todo sostener a todo el tinglado suculento para ellos, de estas instituciones políticas.

A esto se ha reducido toda la fecunda política de la restauración; Canovas y Sagasta no hicieron otra cosa, sus herederos van, por lo visto, por el mismo camino.

Es verdad que lo pernicioso de este sistema político se ve claro en el estado á que han reducido á la nación.

Pero esto importa poco; en cambio no puede ser más envidiable el estado de los políticos.

Y hubo quien creyó en aquello de la revolución desde arriba, en la inflexibilidad y entereza de carácter del presidente y no sabemos en cuántas cosas más!

Todo esto eran espejismos de la fantasía en el frágil recinto de un vaso de agua, que ha bastado el choque de unos cuantos cabildeos para hacerlo saltar en fragmentos diminutos.

Nosotros lo esperábamos, aunque confesamos que no tan pronto.

Aún vibran en el ambiente de la nación aquellas elocuentes gallardías de Maura cuando hablaba de la conducta que deben seguir los gobernantes cuando surgen conflictos entre los imperativos de su conciencia y la opinión de los poderosos, ya que no del país.

¿Será posible que todo este castillo de esperanzas se haya derrumbado tan pronto?

Nada tiene de extraño; ¡es tan movido el terreno sobre que se levantaba! Sobre la arena estéril de esta envenenada organización política, no puede edificarse nada sólido, donde se pueda albergar la prosperidad de la patria.

veces que arremete contra las plazas montadas.

Taravilla y Pepín de Valencia porean pronto y bien, escuchando palmas.

Aguilita hace una desastrosa faena de muleta. No es tarea fácil contar los pares y pinchazos con que aburre al toro y al público.

Suena el tercer aviso y los cabestros se llevan al superviviente de los de López Navarro. (Bronca y abucheo general.)

Quinto

De Hernández, es obsequiado con unos buenos lances de **Platerito**, que es aplaudido también en un quite superior.

Mojan siete veces los de á caballo sufriendo sendas costaladas, sin que dejen ninguna cabalgadura sobre la arena.

Los banderilleros lo hacen lo peor que pueden.

Platerito, con poca preparación, larga un pinchazo bueno, media estocada, otro pinchazo y otra media buena, acabando con un descabello al segundo golpe. (Algunos pitos.)

Sexto

De la vacada del anterior.

Preséntase nuevamente en el pedestal D. Tancredo López, que escapa por pies, al embestir el toro al pedestal. (Aplausos á la ligereza.)

El animal no entra á los caballos y es condenado al fuego.

Mazantinito se deshace de él de una estocada hasta la mano. (Palmas.)

Final aburrido.—Pitos abundantes

Al presentarse en el ruedo el toro séptimo empieza á oscurecer.

La lidia de éste y del octavo, resulta pesadísima y sin nada digno de mención.

El público se aburre y obsequia á **Limiñana** y **Aguilita** con estruendosas ovaciones de pitos.

La novillada ha resultado mala de verdad. Hará época.

Toros en Barcelona.—Mazzantini silbado.—Cogida aparatosa

En la corrida celebrada ayer en Barcelona estuvo desafortunado el espada D. Luis Mazzantini.

Al presentarse éste en la plaza fué silbado por buena parte del público.

Otros espectadores empezaron á aplaudir, consiguiendo acallar á aquéllos.

Al salir de la plaza fué silbado nuevamente el torero de Elgoibar.

Durante la lidia del quinto toro bajó al redondel un aficionado, siendo cogido aparatosamente.

Toros en Valencia.—Cogida de un banderillero.—Herida grave

En la corrida que se celebró ayer tarde en Valencia fué cogido el banderillero apodado **Meco**.

Recibió una gravísima herida en el vientre, que le interesó el diafragma.

El infeliz banderillero ha sido sacramentado, habiendo muy pocas esperanzas de salvarle.

La guerra ruso-japonesa

Reconocimiento de los rusos

Telegrafían de San Petersburgo, comunicando que el Czar ha recibido despachos del general Kuropatkin que ha establecido su cuartel general en Liao Yang.

Dice Kuropatkin que algunos exploradores rusos enviados en reconocimiento hasta Saitmatch y Teng-Hoang-Chey, no han encontrado al enemigo.

Reparación del ferrocarril.—Hazaña del teniente ruso Spiridonoff

Las tropas rusas están activamente ocupadas en reparar las averías causadas en el ferrocarril por los japoneses.

Manda estas tropas el teniente Spiridonoff; éste oficial ha llevado á cabo un hecho de verdadera heroicidad.

Cuando los japoneses se dirigían ya á cortar la línea férrea, dicho oficial se comprometió á hacer pasar un tren cargado de material de guerra, llevando todo preparado para hacer volar el tren en el caso de que éste viniera á caer en poder de los japoneses.

Felizmente ha podido llegar el tren á la ciudad de Puerto Arturo; algunos momentos más tarde la línea fué cortada por los japoneses.

De la lucha que tuvo lugar entre las tropas que guarnecían el tren y el enemigo, resultaron muchos heridos.

Batalla inminente

Según telegramas recibidos de San Petersburgo, cree el Estado Mayor que se esté en vísperas de una gran batalla en el Extremo Oriente.

El teatro de esta batalla será probablemente Liao Yang y sus inmediaciones en donde están llegando continuamente considerables fuerzas japonesas.

Créese que los japoneses tienen la intención de atacar á los rusos por su flanco derecho.

Kuropatkin telegrafía comunicando

que los generales japoneses Kiroki y Oku están efectuando la concentración de sus fuerzas sobre Llaitcheng con objeto de atacarle con todas sus fuerzas reunidas.

Desembarco de los japoneses.—Telégrafo interrumpido

Los japoneses han hecho desembarcos en Pitsevo, Kintcheu, Fouchen.

Las fuerzas totales desembarcadas en estos puertos calcúlense en unos 40.000 hombres.

Las comunicaciones telegráficas con Puerto Arturo siguen interrumpidas.

Consejo militar presidido por el Czar

Telegrafían de San Petersburgo comunicando que en dicha ciudad se ha celebrado un Consejo militar presidido por el Czar, para tratar de la guerra del Extremo Oriente.

En dicho Consejo parece se ha resuelto recomendar al general Kuropatkin que tome la ofensiva si lo juzga conveniente, una vez recibidos los 50.000 hombres de refuerzo que han partido de Rusia para el teatro de la guerra.

Sin embargo, créese que dicho general no se atreverá á atacar á los japoneses y más bien se verá obligado á retroceder, pues dichos refuerzos llegarán tarde para cooperar en la próxima batalla que se realizará cerca de Liao Yang, esto si los rusos se deciden á aceptarla, pues es opinión general que Kuropatkin efectuará su retirada sobre Mukden si antes no recibe refuerzos considerables.

Fuerzas japonesas

Parece ser que la fuerza que manda Kuroki se compone de tres divisiones.

Con los desembarcos últimamente realizados se han reforzado considerablemente los efectivos de que dispone dicho general.

Afirmase que el ejército, bajo el mando del general Kuroki, suma una totalidad de 150.000 hombres, desplegados en una parte de terreno de más de cien kilómetros de extensión.

Resistencia de los rusos

Créese que los rusos harán una resistencia desesperada en los desfiladeros y alturas que dominan Liao Yang, retirándose solamente ante el peligro de ser envueltos por fuerzas superiores.

Volando brulotes

En Tokio se han recibido despachos del almirante Togo, comunicando que se oían frecuentemente pequeñas explosiones dentro de Puerto Arturo, ignorándose la causa.

Supónese que los rusos están tratando de volar los brulotes japoneses sumergidos en la entrada del puerto.

Ataque de los cosacos

Por telegramas recibidos en Geoul, capital de Corea sábese que unos 500 cosacos, habiendo conseguido cruzar el Yalu, atacaron bravamente la fuerza japonesa que ocupa la ciudad coreana de Anjon, poniéndola en gran aprieto, pero se vieron obligados á retirarse, ante los numerosos refuerzos japoneses que llegaron al lugar del combate.

Los rusos sufrieron cincuenta bajas. Los japoneses tuvieron cuatro muertos y seis heridos.

Ninchang abandonado por los rusos

Confírmase la evacuación del puerto de Ninchang por los rusos.

Dícese que ya no quedan en dicha ciudad sino mil rusos y algunos pequeños cañones.

Los cañones de grueso calibre han sido enviados á Liao Yang.

VIAJE DEL REY

Ha llegado á Córdoba el Rey, acompañado del presidente del Consejo y de los señores Domínguez Pascual y duque de Hornachuelos.

El Gobernador saludó al Monarca. Las señoritas de la buena sociedad cordobesa cumplieron á Su Majestad.

Los estudiantes rodearon el coche del Rey y no cesaban de vitorearle. La entrada ha sido verdaderamente triunfal.

El coche iba cubierto de flores que desde los balcones le arrojaban constantemente.

Al pasar Don Alfonso por el Círculo liberal fué objeto de una ovación delirante.

Desde la estación dirigióse S. M. á la Catedral en donde fué recibido por el señor Obispo, entrando bajo palio que llevaban los párrocos.

Está alfombrado el Patio de los Naranjos.

Cantóse solemne Te-Deum.

Después visitó Don Alfonso con gran detenimiento toda la Mezquita, admirando sus riquezas artísticas.

Acompañábase el arquitecto Sr. Ve-

lázquez que explicaba á S. M. las bellezas del templo.

Don Alfonso se detuvo ante la magnífica custodia, obra del inmortal Arpe.

Al abandonar la Mezquita fué de nuevo vitoreado Don Alfonso.

Se ha verificado en el Ayuntamiento la recepción oficial.

Asistieron las autoridades locales y los alcaldes de los pueblos de la provincia.

Esta tarde verificaron una gira á las ermitas, resultando lucidísima.

Los religiosos recibieron á S. M. y le sirvieron una espléndida comida.

Acompañaron al Rey los altos personajes.

CANEDO.

(Prohibida la reproducción).

Desde Córdoba

VIAJE DEL REY

CORDOBA, 12-13-18

En la estación de Córdoba

Desde las primeras horas de la mañana fuerzas de la guardia civil á caballo custodian los alrededores de la estación de la Plaza de Armas.

Minutos después de las ocho llegaba el Rey y sus séquito. Una compañía con bandera y música hizo los honores de ordenanza.

Esperando al Rey

En las estaciones del tránsito hay gran gentío esperando al real viajero.

La estación de Lora del Río está engalanada con guirnaldas, escudos y gallardetes colocados á ambos lados de la vía. La muchedumbre es tan inmensa que bien puede decirse que el pueblo en masa ha salido á saludar al Rey.

Las autoridades y una banda de música salieron á la estación. Al entrar en agujas el tren real, la música tocó la Marcha Real y el pueblo vitoreó con entusiasmo.

El Rey, que viste de capitán general saludaba desde el coche. Al paso del tren por Posadas una banda ejecutó la Marcha Real. Minutos antes de las once llegó aquí S. M. El recibimiento fué muy entusiasta y cariñoso.

A la Catedral

Desde la estación dirigióse el Rey á la Catedral, donde se cantó el *Te-Deum*, visitando después el templo y admirando las artísticas joyas que allí se conservan.

Recepción oficial

Después se celebró en el Ayuntamiento la recepción oficial; terminada ésta el Rey se trasladó á las célebres Ermitas.

Las calles del tránsito están vistosamente engalanadas, siendo extraordinaria la afluencia de forasteros.

Arcos de triunfo.—Mantones de Manila

Llaman la atención dos magníficos arcos de triunfo levantados, uno á expensas del Ayuntamiento, y el otro por la Diputación provincial. Algunos balcones están adornados con magníficos mantones de Manila.

Los balcones del «Club Guerrita» están adornados con capotes de paseo. El día espléndido.

DÍAZ

Desde Sevilla

Corrida de toros.

SEVILLA, 12-20

Los novillos de Morenó Santamaría lidiados esta tarde cumplieron, matando seis caballos.

Algabeño chico estuvo bien en su primer toro y mal en los otros dos.

Angel Carmona, *Camisero*, estuvo bien toreando de capa.

Puso banderillas en silla al quinto, dejándolo llegar hasta la misma cara. Fué muy aplaudido. Con la muleta y el estoque estuvo desafortunado.

El último toro fué muerto por el picador **Castigo** de dos malos garrochazos en los costillares; armándose la consiguiente bronca.

La corrida muy sosa. El público aburridísimo.

EL CORRESPONSAL

Viaje del Rey.

SEVILLA, 12-22-30

Regreso á Sevilla.—La estación de Lora del Río.—Recibimiento entusiasta.—Un día más en Sevilla.

A las siete de la tarde salió de Córdoba el tren real, habiéndose dispensado una despedida entusiasta á S. M.

La estación de Lora del Río estaba

Conferencia telegráfica.

(De nuestro Corresponsal especial)

MADRID, 13-1-35

Accidente desgraciado

En la calle de la Princesa un coche-ro fugitivo desde el pescante un caballo que se cruzó con el coche. El caballo salió desbocado estrellándose contra la pared, y el ginete que lo montaba se halla en gravísimo estado.

Explosión en un globo

Telegrafían de París que á la una de la tarde descendió rápidamente en la calle *Edouard Robert* el globo *Surcouf*.

Desprendimiento de gases del motor causó la explosión que hizo descender el globo.

Han resultado varios heridos. El aeronauta salió ileso.

Muerte de un pintor

Ha fallecido el insigne pintor español Daniel Urrabieta Vierge.

Urrabieta vivía desde hace algunos años en la población francesa Boulogne sur Seine.

Bombardeo en Yangtse

Comunican de Londres que los tibetanos, provistos de seis cañones, bombardean en Yangtse el campamento inglés.

Enfermo que mejora

El general Linares se encuentra mejorado del catarro gástrico que sufría.

Hoy abandonó el lecho, pero aún no sale de casa.

Actitud de Gasset

La conferencia que celebraron ayer Sánchez Guerra y Dato, se atribuye á la actitud intransigente del Sr. Gasset.

Créese que estudiaron el medio de convencer al discolo exministro y se dice que ya han conseguido aplacarlo Dato y Sánchez Guerra.

La obra de Maura

Dícese en los círculos políticos que Maura no realizará nada fundamental de su programa político y económico porque se ve obligado á transigir con las exigencias de Villaverde, Silvela, Dato y Gasset.

En el Hotel Inglés

Los abogados asambleístas han celebrado hoy un almuerzo en el Hotel Inglés.

Reinó gran entusiasmo y tuvieron el buen acuerdo de suprimir los brindis.

Fué invitado al almuerzo el Sr. Canalejas y asistió una numerosa representación de la prensa.

Carrera de caballos

Con mucha animación y extraordinario calor se ha celebrado el concurso hípico.

La primera carrera la ganó el caballo *Charbreuse*, de Castel.

En la segunda llegaron al mismo tiempo *Capucini* y *Coburgo*, de Mejorada.

La tercera, *Fregoli*, de Mejorada y *Cid*, de Carvey.

En la carrera militar fué á la cabeza

al principio *Humareda* y ganó el premio *Hidalgo*.

Toros en Madrid

Corrida de novillos.—El cartel

Con regular entrada se celebró la novillada de ayer, toreando **Platerito**, **Mazantinito**, **Limiñana** y **Aguilita** ganado de López Navarro y de Hernández (?)

Toro primero

De López Navarro, negro y con buenas agujas.

Los picadores lo acarician seis veces con poca fortuna, sacando ilesos los jacos.

En banderillas sólo vale la pena un par aceptable de **Manolé**.

Platerito torea de muleta con mucho desconocimiento de lo que trae entre manos, entrando á matar dos veces y saliendo arrollado otras tantas.

En una de ésta, se hirió en la boca al caer, echando bastante sangre.

Segundo

También de López Navarro, de igual tipo que el anterior y manso perdido.

De primera intención dá una vueltacitas por el anillo, volviendo la cara á los piqueros, que no consiguen estreñarse.

Entre Valencia y **Morenito** le colocan varios pares de las de trueno.

Mazantinito hace una buena faena de muleta, señalandó un pinchazo bueno.

Repite con una estocada regular, entrando bien y nos desilusiona rematando al buey con un descabello, después de varios intentos infructuosos

Tercero

De Hernández, noble y de buena estampa.

Limiñana lo saluda con unos lances. (Palmas).

Toma seis varas, matando cuatro caballos.

Los matadores cogen los palos, clavando dos pares buenos **Limiñana**, y **Mazantinito** uno superior de frente. (Aplausos).

Limiñana torea de muleta ceñido y valiente, sufriendo varios achuchones y deshaciéndose de su enemigo de dos pinchazos y media estocada buena, que le vale palmas.

Cuarto

De López Navarro, negro.

Tarda el animal unos minutos en presentarse en la arena, impacientando á la *marmórea* *efigie* del auténtico Tancredo López.

Al salir, diríjese el toro hacia la estampa viva, llegando hasta el pedestal, retirándose *sugestionado*. (Ovación al señor López).

Cobra el torete dos pencos en las tres

profusamente iluminada con lámparas eléctricas de colores.

A las diez menos cuarto llegó el Rey á Sevilla, siendo esperado en la estación por las autoridades y Comisiones de los cuerpos de la guarnición.

Al llegar el tren real á la estación encendiéronse ininidad de luces de bengala.

Es un hecho que Don Alfonso prolongue un día su estancia en esta capital. Saldrá para Jaén el domingo por la mañana.

Díaz

Del Extranjero

(Agencia Fabra)

PARIS.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español: 82'45.

PALMA.—Comunican de Mahón que ha fundado el crucero *Lepanto* y son esperados otros buques españoles.

El sábado llegará á Palma la primera división de la escuadra inglesa.

PARIS.—Ha sido sometida á la Delegación de Alsacia-Lorena, para que ésta la comunique si lo juzga procedente, al Canciller del Imperio, una proposición asimilando la región á los demás Estados confederados de Alemania, con el sufragio universal directo y la representación en el Reichstag.

BELGRADO.—Los rumores referentes á abdicación del monarca y crisis ministerial, están destituidos de fundamento, según una nota oficiosa. En cambio parece confirmarse el rumor de reforma constitucional, para la cual celebrará la Skoupetina una legislatura extraordinaria.

PARIS.—El Tribunal de Milán ha sentenciado á 52 meses de cárcel al gerente del periódico anarquista *El Grito de la muchedumbre* y á 18 meses á uno de sus redactores, por injurias al ejército y excitación al odio contra las clases elevadas.

FABRA.

Desde Lisboa

Parece resuelta favorablemente la propuesta hecha por el ilustrado director general de Agricultura, Industria y Comercio, D. José del Prado, al señor Ministro de Hacienda, en el sentido de que los *forrajes* ó salvados de trigo sean libres de exportación é importación para Portugal ó viceversa; las patatas también serán consideradas como hortaliza.

En López de Ayala

El realismo sano, colorista, de ambiente regional que en la novela ha tenido como inspirado revelador en España el asombroso genio artístico de Pereda, hizo su gallarda entrada en el teatro con las ricas joyas literarias que brotaron de la pluma agil de Feliú y Codina, muerto para desgracia de las letras españolas en los comienzos de aquella labor inspirada, que tan fecunda prometa ser en ópimas y regalados frutos para nuestro esquilmado y decadente teatro, abandonado ya de las últimas caricias embriagadoras que le habían prodigado las creaciones inmortales de Ayala y Tamayo y entregado, con letal abandono, á las procacidades del famoso género chico y las enfermas convulsiones del neorotismo malsano y decadente de los Echegaray, Canos y Sellés.

La *Dolores* fué la obra que le proporcionó al innovador dramaturgo la victoria franca y completa, que luego había de exornar con otras más acabadas, aunque poco numerosas por lo prematuro de su muerte.

En esta obra aparece completamente definido el programa de combate que había de cumplir este literato, contra las viejas ranciedades y desafueros de que se encontraba plagado el teatro en sus días.

Deja por completo de pensar en los efectos dramáticos, para esmerarse en el estudio íntimo y detenido de los caracteres, y en vez de inventar personajes nominales, que no tienen más vitalidad objetiva y real que la que les da el conflicto conmovedor, previamente calculado y artificioamente dispuesto, crea personajes de realidad efectiva y viva que al moverse con su propia energía, provocan natural y sencillamente las emociones dramáticas, mil veces más profundas y permanentes que las de los refuscados neorotismos, porque no nacen de la habilidad fría y calculadora del artificio, sino de la verdad viva y natural del arte.

La protagonista es un tipo arrancado de la realidad de la vida, con sangre y nervios, que le dan consistencia propia, creada por la videncia artística del genio que ha sabido infundirle el misterioso hábito vital que necesitan los personajes para moverse con propia energía, sin la prestada y violenta impulsión del mecanismo habilidoso que provoca los movimientos de los autómatas.

Esta es la razón de que la *Dolores* sea hoy ya un tipo conocido en la literatura española, más por el relieve determinado y concreto del personaje, que por la trama y confección de la obra

artística en que figura como protagonista.

No admiran en este tipo los trances y peripecias porque lo hace pasar su creador, sino sus sentimientos, sus pasiones, su vida íntima profundamente estudiada y vigorosamente presentada en la obra que adquiere por el luz y calor suficientes para conmovir con el deleite estético profundo y real que saben producir con sus maravillosas creaciones los verdaderos artistas.

Y lo mismo que ocurre con el tipo principal de la obra, ocurre con los demás personajes que aparecen en término más ó menos secundario. El seminarista enamorado, con su pasión concentrada y violenta, sus románticos altruismos, y valor rayano en temeridad loca y vehemente, como engendrado por la violencia avasalladora de sus sentimientos, el sargento andaluz tan cobarde como pretencioso y tan ocurrente y provocador por vanidad como sencillo y bonachón en el fondo; y sobre todo el procaz é insolente burlador tan vano y ruín en sus cobardes audacias, como cruel y miserable en sus venganzas rastroeras, son figuras animadas y vivientes que ellas solas, al ponerse en contacto se mueven y obran produciendo, por su propia virtualidad los incidentes dramáticos, sin las empalagosas explicaciones preparatorias de los personajes galdosianos, ni los rebuscados neorotismos de los personajes contrahechos de Echegaray.

En suma, en esta obra el artista ha creado los tipos y ellos por su propia y vital energía desenvuelven el drama, no se han ideado las situaciones dramáticas trayendo unos cuantos autómatas para que las desempeñen á gusto á satisfacción del autor.

Por esto el público aplaude siempre la obra independientemente de los primeros que los artistas hagan en su ejecución, los personajes inspiran amores y simpatías profundas interesando luego con vehemencia honda hasta los menores detalles de los incidentes dramáticos los cuales no necesitan por esto, para emocionar, de forzadas y desplumantes sacudidas.

Los artistas han estado bastante bien, aunque dejando ver que no se han dado grandes malos ratos en el estudio de la obra cuyo éxito se asegura siempre con solo recitarla.

Sin embargo, la señora Calderón y el Sr. Armengod tuvieron momentos inspiradísimos en que se revelaban sus facultades extraordinarias, aún á despecho de su descuido en el estudio de la obra para esta representación.

Habrán podido al fin convencerse de que no nos equivocábamos cuando nos permitimos aconsejarles que prefirieran estas obras á las que han puesto en escena durante la temporada. Ha sido el lleno más completo que han tenido. Es verdad que en ello influiría algo el ser la despedida, pero también se anunció *Mariana* como despedida y no fué tan halagüeño el éxito de la taquilla.

Quiera Dios que reciban estos notables artistas lecciones tan elocuentes como la de esta noche y se convencen de que el oro de ley vale más para todo el mundo que el oropel por aparatoso y brillante que sea.

Noticias

La administración de este periódico, ruega á los señores que lo reciben, fuera de la capital, á nombre del cargo que ejercen (alcalde, secretario, párroco de... etc.), se sirvan dar sus nombres propios, para la mejor dirección y poder formalizar debidamente los asientos de suscripción respectiva.

Se vende en subasta voluntaria, que tendrá lugar el día 20 del corriente, á las doce de su mañana, en esta ciudad y notaría de D. José María Delgado, calle de Bastimentos, número 3, una participación, como de doscientas fanegas, proindivisa con el resto de la finca, en la dehesa de las Yeguas é Hinojo, destinada á pastos y con arbolado de encinas, en término municipal de esta ciudad, bajo el tipo de sesenta mil pesetas.

La subasta se verificará por el procedimiento de pujas á la llana, no admitiéndose posturas que no cubran el tipo de subasta, debiéndose consignar previamente el diez por ciento del mismo para tomar parte en ella y bajo las demás condiciones contenidas en el pliego que al efecto se hallará de manifiesto, así como los títulos de propiedad de la finca, en la referida notaría.

Mérida 1.º de Mayo de 1904.—Por todos los interesados, Ramón Enciso.

Ayer marcharon á Fuentes de León y Monesterio, respectivamente, el presidente de la Diputación D. Eusebio Bravo y el vicepresidente de la Comisión provincial D. Manuel del Real.

Ateneo

Hoy viernes á las ocho de la noche y en el salón de actos de esta sociedad, dará su segunda conferencia el socio D. Mario G. de Segovia acerca del tema

«Concepto genérico de las enfermedades infecciosas y exposición crítica de los medios para impedir ó dificultar su propagación.»

La entrada es libre en la tribuna pública.

Se ha retirado de Albuquerque la fuerza de la Guardia civil que se había reunido allí, quedando restablecida la tranquilidad de aquel vecindario.

Ayer se leyó en la parroquia de San Andrés la primera amonestación de la señorita Angeles Martín, hija del abogado fiscal de esta Audiencia Sr. Martín Negrete, que en breve contraerá matrimonio con un joven comerciante de Segovia.

La Dirección general de Prisiones ordena la conducción á disposición del Presidente de la Audiencia de Sevilla, del preso en esta cárcel Francisco Borreguero Caro.

El Gobernador civil de Guipúzcoa autoriza la remisión de 63 escopetas y 120 revólvers á la consignación de D. Luis Ramallo, y seis escopetas y 52 revólvers á la de D. Antonio Covarsí, del comercio de esta plaza.

La Guardia civil de Llerena ha denunciado una caballería, encontrada en sembrado de propiedad particular

Matadero municipal

Reses sacrificadas en el día de ayer: Toros, 6; vacas, 3; cabras, 3; ovejas, una; borros, 2; borregos lechales, 36.—Total kilogramos, 2.133.

Mañana, á las siete y media, contraerá matrimonio una simpática pareja.

El nuevo futuro matrimonio tomará inmediatamente café de La Cubana.

Allá para fines del corriente se constituirá la nueva Comisión provincial.

Por lo que parece, nuestros diputados no tienen prisa.

Ayer riñeron en las esquinas del Rastro los vecinos Juan Gragera y Juan Alvarez.

El suceso no tuvo más consecuencias que unas bofetadas recíprocas.

Otros dos individuos riñeron ayer, siendo conducido uno á la prevención y otro al Hospital.

Paratransportes deganados y lanas en tránsito por Lisboa, pueden dirigirse á nuestro corresponsal y representante, D. Pedro Serrano, rua da Magdalena, 273, Lisboa.

La novillada de ayer

Algún nombre hemos de dar al espectáculo desarrollado ayer en la plaza de toros y presenciado por algunos centenares de personas de buen humor; las bastantes para que la empresa no sufriera mermas en su hacienda.

Empezó la función con un salto de la garrocha dado por el *Sonador*, con un tumbó sobre las costillas de la becerra, y terminó con la «humorada» de cuatro entusiastas que sacaron en hombros al Rodríguez.

Un matador con la mar de arrojo y con una ignorancia supina de los preceptos del arte.

¡El colmo de la apoteosis!

En el intermedio hubo muchas cosas notables: un par muy bueno que puso Manolo de Cádiz (?) y que, como no se dignó repetir, no sabemos si atribuirlo á la maestría ó á la casualidad: varios revolcones de los aficionados, de la «gindama» incomensurable del *Bocanegra* (¡plástima de alias!); la brega incansable y valiente del *Minuto*; y los arrestos de Teodoro Rodríguez, un aficionado (extremeno, según nos dicen) capaz de acabar con una vacada, con tal de que no le fijasen sitio para clavar el estoque.

La efigie de *Don Tancredo* debió sufrir algunas contusiones en sus músculos de cartón-piedra.

La fragata *Sapolio* ó *Sepelio* no resistió más que una arremetida del embolado. ¡Ni que la hubieran fabricado para Santiago de Cuba ó Cavite!

Una cosa nos entusiasmó ayer: el procedimiento, cuyo ensayo no resultó perfecto, de matar un novillo con una traca colocada en los cuernos. Es mejor esto que condenarlo al tormento de un centenar de sablazos.

El público estaba de buenas y disfrutó (¡disfrutar es!) con la bufonada cómica-taurina que le ofreció la empresa, por una peseta y céntimos.

La presidencia acertada; el servicio de plaza, como de costumbre, malo.

Hasta las mismas Antillas llega el eco de las alabanzas que el público inteligente tributa al café torrefacto de «La Estrella».

Ayer contrajo matrimonio con la señorita Aurora Fernández el joven Juan Suárez, empleado en la central de carruajes de D. Jacinto Salao.

Anoche, á eso de las once menos cuarto, pasó por la calle de San Juan un carrillo tirado por una caballería y ocupado por cuatro individuos que debían conocer la prohibición de transitar con vehículos por dicha vía pública.

Las muchas personas que pasaban por allí á dicha hora se extrañaban de la de-

misión de los que conducían el carro y de que no se les hubiera impedido el paso por los agentes de la autoridad.

Sabíamos que la Junta provincial de Instrucción pública era la llamada á declarar la vacante que se originó al ser nombrado Alcalde D. Alberto Merino. Lo que no sabemos es cuándo se proveerá.

Insistimos recordádoselo á la Junta, que debe estar muy atareada cuando en cinco meses no ha tenido tiempo para cubrir la vacante.

El Gobernador civil de Huelva autoriza la remisión de dos cajas de dinamita á la consignación de D. J. Rigat, de Valencia del Ventoso.

La misma autoridad de Madrid autoriza la remisión de seis pistolas á la consignación de D. Antonio Covarsí, de Badajoz.

Nos permitimos rogar al señor Alcalde se sirva disponer el riego de las calles de la población. Ya que no se hace el servicio de limpieza en buenas condiciones, que se refresque al menos la temperatura en las horas de calor.

Hacemos este ruego porque suponemos que ya no se corre el peligro de la falta de agua durante el estío.

Y, puestos á pedir, nos atrevemos á suplicar al Sr. Merino que, si es posible, se haga el derribo de solares á horas y en condiciones determinadas para no originar molestias á los vecinos de las casas en demolición y á los que transitan por las calles.

El vecindario agradecería muchísimo que se atendiesen estas manifestaciones.

Ha sido destinado á las oficinas de Estadística de la capital D. Evaristo Fernández Serradilla.

En la noche del 11, contrajo matrimonio en Santa María la Real, el oficial de la Tesorería de Hacienda D. Ramiro Domínguez Abaña con la señorita Isabel Benito Rodríguez.

Pedro Alfaro

ha recibido riquísimo besugo en escabeche, traído en barril, que lo expende á 2 pesetas kilo.

MELENDEZ VALDES (frente á San Juan).

Impresiones

Las noticias que siguen llegando del teatro de la guerra en el Extremo Oriente no son nada halagüeñas para el gran imperio ruso; sucedense desastres continuados hijos unos de la imprevisión, otros quizá de la demasiada confianza de los gobernantes rusos, que casi creían un imposible que el pequeño imperio del Sol Levante se atreviera á medir sus armas con el gran coloso europeo, victorioso en cien combates, y el mayor imperio de la tierra.

Los sábios consejos de Whih y de Lamsdot, en inteligencias privilegiadas, profundos conocedores del estado actual de la nación de los Czares fueron desoidos y Rusia ha sido arrastrada por malos consejeros á la presente situación angustiosa de la que solamente se pueden vacilar las más tremendas catástrofes.

Kuropatkine, el generalísimo de las tropas rusas en el Extremo Oriente, apesar de su talento militar indiscutible, puesto á prueba en numerosas batallas contra los turcos y de las hordas salvajes del Centro de China, se estrellará seguramente en el conflicto pendiente contra mil dificultades que no podrán vencer ni su pericia, ni su práctica de la guerra ni las dotes extraordinarias de su gran talento militar.

Han de verse los rusos constantemente acometidos por fuerzas superiores, llenas de ese valor moral que dá una serie de combates victoriosos; y hasta los propios naturales de Mandchuria han de levantarse en masa contra esos rusos que ni siquiera han respetado el panteón de los Emperadores chinos.

Es conveniente saber que los rusos, al hacerse dueños de la Mandchuria y teniendo que hacer pasar por dicha provincia el ferrocarril que un Puerto Arturo al transiberiano, destruyeron en parte el cementerio en donde se guardan los restos de los emperadores de la actual dinastía que gobierna el imperio chino.

Por esta razón guardan los chinos en sus corazones odio profundo á los rusos invasores, odio que se desbordará ahora, y jay del ruso que caiga en poder de esta terrible raza vengativa!

Todo, en fin, conspira para hacer vacilar ese poder inmenso que parecía invencible y hasta los más decididos defensores de Rusia reconocen hoy que se han equivocado y predicen ya su ruina próxima, su derrota definitiva en la lucha que se desarrolla en el Extremo Oriente.

Mientras tanto esperemos; según los últimos telegramas los dos formidables enemigos se encuentran ya á la vista cerca de Liao Jang en donde tiene ahora su cuartel el genera Kuropatkine.

En la batalla que se supone ha de realizarse en las inmediaciones de esta ciudad reunirán los rusos considerables fuerzas, que se cree pueden llegar á unas 150.000 hombres; veremos si Kuropatkine con su pericia en el arte de

la guerra consigue detener el avance de los japoneses pero si aún en esta batalla son derrotados los rusos, entonces, desaparecerán todas las esperanzas que quedan todavía de una campaña victoriosa para los ejércitos del Czar.

Publicaciones oficiales

La *Gaceta* del 11 publica: Estado.—Convenios de arbitraje celebrados entre España y la Gran Bretaña y la República francesa.

—Real decreto disponiendo que el general de brigada D. Pio Castro y Blanc cese en el cargo de gobernador militar de Huelva y pase á la sección de reserva.

—Reales órdenes disponiendo la devolución del importe de varias redenciones del servicio militar activo.

Hacienda.—Real decreto exceptuando de las formalidades de subasta pública las obras de instalación de la administración especial de Hacienda de Yizcaya en el edificio de la Aduana nueva.

—Real orden disponiendo que una Comisión compuesta del señor conde de San Bernardo, don Juan Alvarado y D. Celedonio Rodríguez, vocales, y del señor duque de Alba, vocal secretario, informe al ministerio acerca de varios extremos relacionados con los ensayos de cultivo del tabaco en España realizados por la Compañía Arrendataria.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real decreto aprobando el reglamento para la Escuela Superior de Industrias de Tarrasa.

—Otro elevando á superior la Escuela de Maestras de Toledo.

—Otro suprimiendo la Escuela Normal de elemental de maestras de Alava desde 1.º de Octubre próximo.

—Otros nombrando, en ascenso de escala, jefes de primera clase del cuerpo facultativo de Estadística, con las categorías de jefes de Administración civil de tercera y cuarta clase, respectivamente, á D. Enrique Segura y Ostos y á don León García de Longoria y Forcen.

—Real orden nombrando á D. Joaquín Girón y Arcas catedrático numerario de Instituciones de Derecho Canónico de la Facultad de Derecho de la Universidad de Santiago.

Agricultura, Industria y Comercio.—Real decreto modificando los artículos 10 y 33 del reglamento de la Escuela especial de Ingenieros Agrónomos.

—Otro autorizando al ministro para realizar, sin las formalidades de subasta, la adquisición, transporte y colocación de las boyas y maquinaria para el abalanzamiento de la ría del Ferrol.

—Otro aprobando el proyecto y presupuesto para el encauzamiento del arroyo Minatoda, á fin de evitar los daños que producen las inundaciones en el trozo comprendido el cruce del arroyo con la carretera de Albacete á Cartagena y la desembocadura en el río Mundo.

—Otro nombrando Comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Segovia á D. Luis de Contreras y Torné, marqués de Lozoya.

—Otro promoviendo al empleo de ingeniero jefe de segunda clase del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos á D. Fernando Landecho y Urries.

—Otro jubilando á D. Leonardo de Tejada y Morales, inspector general de primera clase del Cuerpo de Ingenieros de Caminos.

—Real orden accediendo á la solicitud de D. Gaspar Colom para que se legalicen varias obras construidas en la zona marítimo-terrestre del puerto de Cadaqués.

El *Boletín Oficial* del día 11, publica: Circular de la Dirección general de Agricultura excitando el celo de los alcaldes para que faciliten el informe acerca de la Estadística industrial.

—Circulares del Gobierno civil sobre busca de semovientes.

—Circular de la Delegación de Hacienda de interés para los contribuyentes y poseedores de fincas adjudicadas á la Hacienda.

—Circular de la Tesorería de Hacienda requiriendo á los ayuntamientos para que á la mayor brevedad ingresen el importe del segundo trimestre de consumos.

—Registro de pertenencias mineras de plomo de la Sociedad de Peñarroya.

—Anuncio de la Compañía Arrendataria de Tabacos abriendo un concurso para contratar los servicios de transportes de tabacos de todas clases, efectos timbrados, empaques y papel de liar cigarrillos.

—Lista de individuos del pueblo de Santa Marta que tienen derecho de sufragio para compromisos en las elecciones de senadores.

—Edictos de los ayuntamientos de Helechosa y Santa Marta.

—Edictos de los juzgados de Barcarrota y Badajoz.

Orden de la Plaza

Servicio para hoy

Parada.—Castilla (segundo turno). Jefe de día.—Señor teniente coronel de Gravelinas D. Juan Barriga.

Imaginería.—Otro de Villarrobledo D. Isidoro de la Fuente.

Hospital y Provisiones.—Primer capitán de Castilla.

Vigilancia (en San Francisco chico).—Capitán de la Zona D. Agapito Vicente.

Imaginería.—Otro de la misma D. Leopoldo Toribio.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición. El general gobernador, *Molina*.

Registro Civil

Día 11

Fallecidos.—Juan Rodríguez Zambrano, 69 años, bronquitis crónica.—Miguel Gómez Hernández, 58 años, aristolia.

Nacidos.—Julia Olaza Pérez, Estanislao Marin Mateos y Rafael Caberos Aragüete.

Boletín Religioso

Cultos

S. J. Catedral.—Empieza el coro á la nueve y á continuación misa conventual.

Purísima Concepción.—A las ocho, misa conventual y al toque de Oraciones rezo del Santo Rosario.

Durante todo el mes de Mayo en esta misma Iglesia se hará el ejercicio del *Mes de las flores* al toque de Oraciones.

Sagrario Catedral.—Los mismos cultos que en la anterior parroquia.

Santa María la Real.—Los mismos cultos que en las dos parroquias anteriores.

San Andrés.—Los mismos cultos que en las anteriores parroquias.

Iglesia de Santo Domingo.—Al toque de Oraciones rezo del Santo Rosario.

Descalzas.—Todas las noches, al toque de Oraciones, el devoto ejercicio de la Corte de Cristo ó Hora Santa, con S. D. M. de manifiesto.

Revista de la Prensa

Madrid, 11. Badajoz, 12. La Epoca... en cara a los republicanos...

El Siglo Futuro publica un artículo firmado por su director y condecorado...

El Sr. Heróles habla de la constitución y tanto de los partidos políticos...

Los Toros y la Agricultura Nacional. Aver míseros publicamos en las mismas columnas la «Memoria»...

Los Toros. El espíritu francés que se agita en nuestra nación...

Los Toros. El espíritu francés que se agita en nuestra nación...

Los Toros. El espíritu francés que se agita en nuestra nación...

Los Toros. El espíritu francés que se agita en nuestra nación...

Alfonso al mejor estudio sobre el problema agrario en Andalucía y Extremadura.

En este documento, los ponentes, como recordará el lector, recogen la afirmación de que nuestra escasa actual producción agrícola tiene su causa en la gran cantidad de tierra inculta y abandonada...

Hoy jueves, nos telegrafía nuestro corresponsal en Sevilla, que el Rey, que asistió a la corrida de toros...

Hasta ahora, habíamos oído a los enemigos de nuestras corridas combatir el espectáculo nacional como indigno del espíritu cristiano...

De otro ponemos estos datos uno al lado de otro para señalar contradicción en el Jefe del Estado...

En esta ocasión, el Sr. Heróles, jefe del partido conservador...

El Sr. Heróles habla de la constitución y tanto de los partidos políticos...

Los Toros. El espíritu francés que se agita en nuestra nación...

Los Toros. El espíritu francés que se agita en nuestra nación...

Los Toros. El espíritu francés que se agita en nuestra nación...

del suelo eran imposibles y las feraces llanuras, castellanas y extremeñas, antes y después graneros de Europa...

De nosotros lo aprendieron los árabes. Y en muchas ocasiones, en vez del toro de sangre, homicida y suicida...

Tan en la tradición tenemos esta fiesta, sin daño de la cultura y de las buenas costumbres...

El espíritu francés que se agita en nuestra nación...

El espíritu francés que se agita en nuestra nación...

El espíritu francés que se agita en nuestra nación...

El espíritu francés que se agita en nuestra nación...

El espíritu francés que se agita en nuestra nación...

El espíritu francés que se agita en nuestra nación...

El espíritu francés que se agita en nuestra nación...

das contra las corridas, que dicen los ponentes de la Comisión de Reformas sociales.

Edúquese al pueblo y todas esas groserías de palabras y exhibiciones indecorosas...

Los Fondistas. Según una estadística acerca de las utilidades de los fondistas de Suiza...

Los Fondistas. Según una estadística acerca de las utilidades de los fondistas de Suiza...

Los Fondistas. Según una estadística acerca de las utilidades de los fondistas de Suiza...

Los Fondistas. Según una estadística acerca de las utilidades de los fondistas de Suiza...

Los Fondistas. Según una estadística acerca de las utilidades de los fondistas de Suiza...

Los Fondistas. Según una estadística acerca de las utilidades de los fondistas de Suiza...

Los Fondistas. Según una estadística acerca de las utilidades de los fondistas de Suiza...

Los Fondistas. Según una estadística acerca de las utilidades de los fondistas de Suiza...

guarlo; pero de existir, debe ser en bastante grande escala...

Lo único que se puede decir es que el aumento que se nota en la importación de trigo...

La calificación de la cosecha por provincias, es como sigue:

Las dos primeras regiones tuvieron un déficit de más de 3.000.000 de quintales métricos...

La producción media de la tierra de secano excedió muy poco de nueve quintales métricos por hectárea...

¿Será verdad? Hemos oído decir que el Bazar del Siglo tiene en sus almacenes una hermosa colección de bastoncillos...

La exportación y los cambios. De los datos oficiales referentes al comercio exterior de nuestro país...

La exportación y los cambios. De los datos oficiales referentes al comercio exterior de nuestro país...

La exportación y los cambios. De los datos oficiales referentes al comercio exterior de nuestro país...

La exportación y los cambios. De los datos oficiales referentes al comercio exterior de nuestro país...

BOLETIN DE MERCADOS. Mercado de Madrid. Mercado de Badajoz. Mercado de Sevilla. Mercado de Huelva. Mercado de Cádiz. Mercado de Jerez. Mercado de Sanlúcar. Mercado de Cádiz. Mercado de Jerez. Mercado de Sanlúcar.

BOLETIN DE MERCADOS. Mercado de Madrid. Mercado de Badajoz. Mercado de Sevilla. Mercado de Huelva. Mercado de Cádiz. Mercado de Jerez. Mercado de Sanlúcar.

BOLETIN DE MERCADOS. Mercado de Madrid. Mercado de Badajoz. Mercado de Sevilla. Mercado de Huelva. Mercado de Cádiz. Mercado de Jerez. Mercado de Sanlúcar.

BOLETIN DE MERCADOS. Mercado de Madrid. Mercado de Badajoz. Mercado de Sevilla. Mercado de Huelva. Mercado de Cádiz. Mercado de Jerez. Mercado de Sanlúcar.

